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! ! ! !贵州毕节市金沙县虐待女童案
引人关注，目前，杨世海已经涉嫌构
成故意伤害罪被有关部门刑事拘
留。让人深思的是，令人发指的暴行
在光天化日之下持续多年，但一直
没有得到有力的制止。

!父 母】
不知道其他教育方法

!" 岁的杨贤出生在金沙县石
场乡构皮村一个少数民族寨子，她
随父母在外打工多年，#年前回到村
里开始读小学。一家人每年靠种 $亩
地的玉米和卖一两头猪、牛生活。

杨世海的三哥杨世明回忆，杨
世海一家打工回来后，从此“三天两
头看到他打娃娃”。
杨贤的爷爷杨文方说，杨世海

有时让杨贤双手举着板凳跪在地
上，有时顺手操起木块竹条就打，有
一次杨贤背着满满一背篼粪走不动
路，杨世海从后面追上就一顿拳打
脚踢。娃娃因为害怕到处躲，甚至躲
进过别人家的牛圈。
在金沙县看守所，记者采访了

杨世海。这个仅小学 $年级文化水
平的父亲，谈话中透露出的冷酷和
愚昧让人震惊。
“她一出生，我就觉得她和我一

样是一个没有用的人，一辈子不会
有出息，她生活得不好是应该的。”
“我不知道其他教育方法，她不

听话我就打。我打我的娃娃，别人管
不了，谁要管，谁就养她。”
作为杨世海的父亲，杨文方连

说对杨世海“管不了”。“他连我和他
妈都敢打，我们谁敢管他？没人敢留
娃娃吃饭，都怕遭他骂，遭他打。”

!村 民】
别人家的事管不了
记者在构皮村采访了解到，尽

管杨世海虐待女儿在村里有目共
睹，但这么多年来很少有人去制止
他。有村民在向记者控诉杨世海暴

行的同时，甚至担心“如果放他回来
会不会打我们？”
那么，基层干部对此有何作为

呢？构皮村村委会副主任杨志华说，
他曾多次劝说“不要这么狠心”，有
一次上门劝说时差点被打。

!学 校】
多次说服教育无果
杨贤所在学校龙家寨小学校长

冯志亮告诉记者，老师经常到家里
或者把杨世海叫到学校进行说服教
育，有时去他家找学生来上课，都会
被他赶出来。去年发生过烫伤事件
后，当地妇联等组织也对杨世海进
行了批评教育。
杨贤的奶奶古明贤说，只要杨

贤被打得有伤口了，杨世海就让杨
贤的弟弟到学校为杨贤请假，“怕老
师看到伤”。杨世海说：“学校教育
了会起一点作用，我也少打了娃
娃。但时间一长就不管用，她不听
话我还是要打。”

!警 方】
虐致重伤死亡才公诉
去年，杨世海因烫伤杨贤头部

曾被带到派出所。当时，杨贤头部仅
呈现发红症状，身上没有其他伤痕，
达不到采取强制措施的程度，民警
对杨世海进行了批评教育，杨世海
也“认识到自己的错误”，在派出所
写下了保证书。
西南政法大学法学院法学博士

胡江说，我国刑法规定，虐待罪属于
自诉案件，只有在虐待致人重伤、死
亡的情形下，虐待罪才是公诉案件。
北京孙中伟律师事务所律师孙

中伟说，《中华人民共和国未成年人
保护法》明确规定，家庭、学校、社会
和司法共同承担对未成年人的保护
责任。就本案来看，这些保护显得苍
白而无力，对未成年人的保护体系
失衡。 新华社记者 胡星 李黔渝

!据新华社贵阳 !月 "!日专电"

在受虐女童面前，家庭学校社会和司法的保护都苍白无力

为何暴行持续多年未被制止

! ! ! !最近，在南京建邺区，有个人拖
着一只保险箱到废品收购站% 说是
里面有首饰，因为忘记密码只能砸
开。结果锤子砸下去，竟是一箱子钞
票！更没想到的是，箱子主人居然拔
腿就跑……

缘 起
丈夫!偷"出保险箱

家住建邺区南湖街道辖区的
&"岁男子张兵，最近准备和一位要
好的朋友合伙做点生意，急需用一
大笔本钱。张兵家里不是没有钱，可
财务大权全在妻子手里，“惧内”的
张兵没敢直接伸手要。情急之下，张
兵想起了家里那只放黄金首饰的老
保险箱，打算先把首饰拿出来抵押
兑现，赚钱了再赎回来。
某天中午，趁着妻子出门，张兵

赶紧将保险箱推到附近废品收购
站，请老板帮忙开一下。见收购站老
板有点警觉，张兵主动拿出身份证，
说箱子里面就装了一些首饰，在家
放了 '"年，忘了密码。

疑 团
一箱子钱不肯认领

收购站工作人员连抡两下锤
子，箱门才开了个小口子。口子里露
出来的不是首饰，而是一沓红色的
百元大钞！一边的张兵也傻了。老板
立刻拿起电话报警。张兵丢下保险
箱，拔腿就跑了个无影无踪。
在收购站老板的辨认下，民警

找到张家，可张兵和妻子许霞都不
在家。警方拿着保险箱的照片走访
张兵家亲戚，确定保险箱是张家的，
就打电话通知许霞、张兵二人到派

出所领回保险箱。奇怪的是，警方多
次通知他们领回保险箱，可这对夫
妻始终不见踪影。
经多方努力，警方终于找到许

霞。民警当着她的面打开了保险箱，
意外发现保险箱里面除了捆扎整齐
的 (万元现金外，还有多袋白色粉
末。经鉴定，确认为海洛因。

真 相
妻子吸毒以贩养吸

警方依法暂扣了保险箱内所有
物品，并对平时负责使用保险箱的
许霞依法采取了强制措施。警方初

步调查，许霞今年 &"岁，和她丈夫
一样曾经涉毒被警方处理过。最近
许霞得了癌症，为了减轻病痛，她再
次吸食上毒品。为了保障自己有足
够的资金吸毒，还走上了以贩养吸
的道路。为了防止丈夫沾染上毒品，
她一直瞒着张兵贩毒。可没有想到，
张兵竟然瞒着她将保险箱偷了出
去。由于怀疑警方查出了毒品，所以
她和张兵才迟迟不敢到派出所领保
险箱。
目前，建邺警方正在进一步侦

查此案，许霞、张兵涉嫌持有毒品暂
时被警方控制。 据扬子晚报

保险箱“首饰”变现金
合法主人竟然不肯领

南京警方意外破获一起涉毒案

如果亲戚父辈多一些爱心和责任感，如果当地村民勇于
制止或举报，如果有关部门多开展几次案件回访，主动介入
并采取措施，杨世海虐待女儿的情况可能就不会发展到现在
的程度。

! ! 批发拿货 ')&元一件，单件买
!"元至 #"元……东莞虎门有中
国服装名镇之称，东莞大朗则以毛
织出名，但在这两个地方，有些摊
档销售的便宜外国衣服和毛衣，竟
是国家明令禁止的“洋垃圾”！

羊城晚报记者实地暗访调查
发现，“洋垃圾服装”大多来自韩
国、法国等地，店铺老板以非常便
宜的价格向全国批发。

虎门富民时装城旁有多座服
装批发商场，下午 #点左右，不少
摊档把衣服摆出道路，“'&元”“'(

元”，宽大的衣服一字摆开，有些
衣服脱线掉毛。

一位业内人士告诉记者，部
分“洋垃圾服装”从潮汕流进虎
门。记者在居民区找到了一间疑
似出售“洋垃圾服装”的店，店里
有几个房间，每个房间里都堆满

了货物，大厅挂了两排衣服。记者
了解到，虎门有不少这种所谓的
“库存批发商”，大多数只做熟人
生意。每件韩版服装价格在 #*+元
到 '"元之间。有业内人士称：“#*+

元能做一件衣服吗？连人工也不
够，是什么货我就不说了。”

近日，有网友愤而报料，说自
己遭遇了“洋垃圾服装”。“我在网
上看到了广东东莞大朗的几个 #

元、&元的毛衣店，图片上他们毛
衣不错，价格只要 # 元、& 元、,
元，我想发财的机会来了，就一下
子要了 ,""件的货，#元 &元的都
有。回来打开一看，'成是垃圾，'
成是半成品，' 成是发霉的，# 成
是超大号，只有 !成可以卖。这些
东西根本就不是什么工厂库存，
而是从国外进口的洋垃圾，是从
外国的垃圾场、医院停尸房、殡仪
馆里扒出来的带病菌的垃圾！”

记者在大朗巷头的毛织市场
看到，这里有多家卖“洋垃圾服装”
的档口，不断有人前来批发。“来
买这些衣服的，多数是河南、广西、
安徽、江西等地人。就算以 &元的
价格卖出去，也是翻倍地赚”。一位
老板告诉记者。 据羊城晚报

广东!洋垃圾服装"一件!"#元
媒体调查发现部分来自医院停尸房

! ! ! !据新华社深圳

! 月 "! 日 专 电

（记者 吴俊）目前
正在深圳市人大审
议的《深圳经济特
区控制吸烟条例
（修订草案）》大幅
提高处罚金额，禁
烟区吸烟罚款拟从
原来的 '" 元增加
到 &""元。!$日，
深圳举行控烟条例
立法听证会，就控
烟条例修订草案中
关于罚款金额的事
项进行听证，听证
会结果将于 &个工
作日后公布。
与现行条例相

比，修订草案一方
面扩大了禁烟场
所，由 ,类增至 !-类，宾馆酒店、
商场超市等场所也新划定为禁烟
场所；另一方面，大幅提高处罚金
额，比如在禁烟区吸烟且不听劝
阻的，罚款由原来的 '"元大幅提
高至 &""元；在禁烟场所的经营
者未履行控烟职责且逾期不改
的，罚款由原来的最高 #"""元提
高至 #万元。
作为全国首个进行地方立法

控烟的城市，深圳早在 !((+年就
出台了《深圳经济特区控制吸烟
条例》，但实施情况并不理想。'"!!
年，卫生部公布修订后的《公共场
所卫生管理条例实施细则》中规
定，自当年 &月 !日起宾馆、饭馆
等室内公共场所禁止吸烟，但因为
种种原因未执行，该规定变为“一
纸空文”。记者了解到，修订草案要
求教育、交通、公安、城管等 !'个
政府相关部门对各自职责领域内
发生的违规行为进行处罚。

禁
烟
区
吸
烟
罚
五
百
元

深
圳
新
控
烟
条
例
拟
加
大
处
罚
力
度

! ! ! !据新华社长沙 !月 "!日专电

（记者 周勉）日前，湖南省沅江市
一名小学生在网上发出公开信，向
当地教育局长“吐槽”：“六一文艺
会演排练把我们搞得好烦躁！”

小朋友在信中大倒苦水：“我
们学校要在六一儿童节表演大型
的文艺节目，我和我的同学们每天
都觉得好烦躁，但是又不得不去
做，因为老师说了，这是为了我们
学校的荣誉。”过儿童节，却被这位
小朋友称作是“闯一个难关”。“我

们才不要什么荣誉，我们只要六一
节能开开心心地过就行了。”

沅江市教育局局长刘振坤很
快便看到了这封“吐槽”的公开信。
他在网上回复：“老师组织你们排
练节目，原本也是为了你们这一天
过得开开心心。怎么能为了排练节
目而让我们的小主人们不胜其烦、
苦不堪言呢？”刘振坤接受采访时
表示，将在全市范围内调查，如果
有学校不顾学生意愿搞大型庆典，
教育局将采取措施予以制止。

湖南小学生网上向教育局长“吐槽”

六一排练孩子苦不堪言

! 在虎门寨商业街#马路上摆摊出售的服装#有的比较破旧


